



Rhetorik und Kommunikation für Juristen

**in Zusammenarbeit mit dem Bayerischen Staatsministerium
der Justiz**

Frau Raphaela Dichtl

hat an dem Kurs

“Rhetorik und Kommunikation für Juristen“

vom 5. und 6. Juni 2018

in Passau

mit großem Erfolg

teilgenommen

Der zweitägige Intensivkurs hatte seinen Schwerpunkt ganz im rednerischen Auftreten vor größeren Gruppen. Alle Teilnehmer mussten ihre Auftritte unbedingt in freier Rede gestalten. So konnten sie in höchst unterschiedlichen Redesituationen - Vorstellung anderer Teilnehmer, spontane Kurzreden über allgemeine Themen, Stegreifreden und Statements sowie Beteiligung an Debatten – erfahren, was ein Redner ganz allgemein, aber auch ganz individuell braucht, um beim Publikum Interesse zu finden und Wirkung erzielen zu können. Die rein sprachlichen wie auch die inhaltlichen Aspekte einer Rede und das für jeden rednerischen Erfolg so wichtige nonverbale Ausdrucksfeld wurden eingehend beleuchtet, individuell herausgearbeitet und immer wieder durch Feedback von Trainer und Publikum positiv begleitet. Alle Teilnehmer erhielten in den zwei Kurstagen vielfach Gelegenheit, ihr rednerisches Profil zu entwickeln und zu schärfen, um das Publikum zu überzeugen.

Darüber hinaus lernten die Teilnehmer, Gespräche professionell zu führen, in Debatten wie Streitgesprächen frei und wirkungsvoll das Wort zu ergreifen und sich dabei gut zu behaupten.

Die eingesetzte Videotechnik war ein wichtiges Element für den Erfolg des Seminars.

Passau, 6. Juni 2018

Rechtsanwalt / Richter am Oberlandesgericht a.D.